

Fijan alianza para relevar el Patrimonio de la Humanidad insular en la región

Fundación de las Iglesias Patrimoniales de Chiloé rubrica acuerdo con casa de estudios superiores.

Redacción
 cronica@laestrellachiloe.cl

Al fin de desarrollar acciones en torno a temáticas como patrimonio, turismo, cultura y educación en el Archipiélago, la Fundación de las Iglesias Patrimoniales (FIP) de Chiloé firmó acuerdo con la Universidad San Sebastián Sede De la Patagonia.

La idea de este convenio marco, según explicó la casa de estudios superiores, es que a través de su llamado "Proyecto Territorial Hito (PTH) Más Desarrollo y Patrimonio", que se busca desarrollar en el Archipiélago, se lideren nuevas iniciativas o que las carreras de la sede puertomontina de la USS puedan sumarse a las que la entidad insular ya lidera en el territorio.

Consultado al respecto el obispo de Ancud, Juan María Agurto, en su calidad de presidente de la FIP, mencionó: "Nosotros como Iglesia seguimos trabajando y apoyando a través de la fundación este sitio patrimonial que es tan relevante para el desarrollo de la región, acá de la zona, pero también del país".

Por su parte, el vicerrector de la Sede De la Patagonia, Sergio Hermosilla, des-



VISTA AÉREA DE VILLA RILÁN, EN LA COMUNA DE CASTRO, DONDE DESTACA LA IGLESIA SANTA MARÍA DE RILÁN.



FIRMARON EL CONVENIO REPRESENTANTES DE LA USS SEDE DE LA DE PATAGONIA Y DE LA FIP CHILOÉ.

tañó el trabajo "formidable que se hace para recuperar, preservar, conservar y desarrollar un circuito turístico en torno a estas iglesias, pero también tenemos que trabajar con las comunidades que están en torno a ellas y en eso es lo que nosotros queremos colaborar: en cómo también trabajamos con

esas comunidades de la Isla (provincia) completa, pero en este caso en particular con las que están alrededor de este patrimonio tan maravilloso que tenemos en Chiloé".

El Sitio Patrimonio de la Humanidad local fue el segundo declarado para Chile, tras el Parque Nacional Rapa

gión, que le tienen apego, cariño al territorio y que desde ahí también es posible que aporten mucho más en estas temáticas, por ejemplo, como el patrimonio cultural con el cual nosotros trabajamos".

De acuerdo a la arquitecta, la fundación trabaja principalmente en cuatro áreas en que se abordan acciones en torno a la conservación, restauración y también a la difusión cultural. Entonces, "hay un abanico de posibilidades tremenda en las que podemos vincularnos con la Universidad San Sebastián: generar proyectos en conjunto y hacer crecer este apego territorial, no solamente de las personas que habitan Chiloé, sino también de toda la Región de Los Lagos".

Monseñor Ugarte, quien el año pasado remitió una carta al Presidente Gabriel Boric solicitando que los 16 templos isleños sean incorporados a la Lista del Patrimonio Mundial en Peligro de la Unesco, recalzó que la "complejidad de estos sitios patrimoniales no puede llevarse adelante sin el concurso o la participación del Estado, y esto no es solamente para nuestro sitio patrimonial, sino que en el resto, los siete de Chile; si no, no se logra autofinanciarse".

Las iglesias locales con mayores riesgos actuales son la quemchina San Antonio de Colo, las lemuyanas Natividad de María de Ichuac y Santiago Apóstol de Detif, más el Santuario Jesús Nazareno de Caguach, isla en la comuna de Quinchao. ☺

LISTADO CHILENO

Los otros atractivos chilenos declarados Patrimonio de la Humanidad, todos bienes culturales, además de los templos católicos del Archipiélago y el parque de Isla de Pascua, son el barrio histórico de la ciudad portuaria de Valparaíso, las oficinas salitreras de Humberstone y Santa Laura, la ciudad minera de Sewell, Qhapaq Ñan o "Camino del Inca" y el asentamiento y momificación artificial de la cultura chinchorro en la Región de Arica y Parinacota.

Nui. Primero, a fines de

2000, se incorporaron 14 templos del Archipiélago, sumándose dos en el 2001, siempre bajo la inscripción por parte de la Unesco, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. Las 16 iglesias corresponden a antiguas construcciones de sectores urbanos y rurales de las comunas de Quemchi, Dalcahue, Quinchao, Castro

y Chonchi.

ARQUITECTA

Natalia Cruz, directora ejecutiva de la FIP, se mostró emocionada por el acuerdo con la USS, "no solo porque nos abre las puertas a trabajar con nuevos académicos, nuevos estudiantes, sino que también es la oportunidad de vincularnos con personas que están constantemente pensando en la re-